
Shijonawate Gakuen Kindergarten

保護者の皆さま         2023/12/26

四條畷学園大学附属幼稚園 

令和５年12月自由参観 アンケート結果のご報告とお礼 

「令和５年 12月自由参観アンケート」にご協力いただきありがとうございました。集計結果につきまし

てご報告いたします。 

多数のコメントも頂戴しておりますので、内容を確認し、整理した上で次年度以降の参観等をより良い

ものとするため活用させていただきたいと思います。 

このたびは、アンケート調査へのご協力、本当にありがとうございました。

開 催 日：2023 年 12月 18日（月） 

アンケート期間：12月 18 日～12月 25日 

回 答 件 数：54 件 

１． 

２．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

満足

普段どのようにお友達と過ごしているのか、またいろいろな活動の取り組んでいる姿勢を拝見することが

出来たからです。 

子供の普段の様子を沢山見る事ができてよかったです。 

日頃の様子が分かって良かった 

今まで見た参観の中で 1番みんながまとまってちゃんとやっていたと思います。 

色々な活動を見ることができたので。 
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担任の先生の進行が素晴らしく、クラスがよくまとまっていました。集団指導の中でも一人一人をしっか

り見ていただいており、園児への対応、声掛けなど、日頃からよく接していただいていることが伝わり、

大変よかったです。園児も保護者も安心して過ごすことができると思います。ありがとうございます。 

新しいことに挑戦している姿を見れたので。 

普段どんなことをしているのか具体的に流れを見させていただき、成長を感じることができたため。 

子供が幼稚園で学んでいる姿を見れて良かった 

子供達にわかりやすく指導をされていました。 

体操とお教室の中の様子両方観れたので。 

体操指導の時間を拝見でき、家での補助等も教えて頂けてとても参考になりました。 

普段どんな保育を受けているかがよく分かったから。 

初めての体操指導。家庭でのサポート方法なども教えて頂けて勉強になりました。 

体操指導が見れてとても参考になったし、普段の頑張りの成果が見られてとても良かったです。 

先月とはまた違った様子が見られてよかったです。 

初めて体操指導が見られたから 

先生が分け隔てなく生徒たちをみてくださっているため。 

今回も近くで楽しく見せていただきました。 

普段の様子がよくわかったため 

年長の 1年間の保育参観を通じて、他の保護者の方々とも交流が進み、保護者と幼稚園の先生方みんなで

見守りながら成長を後押しする雰囲気ができ非常によかったです。コロナ禍でなかなか横との繋がりが弱

かったので嬉しいです。子どもたちもいろんなママの顔を覚え、誰々のママ！と呼ぶようになってきまし

た。保育参観自体も内容は同じでも成長を感じることができて良かったです。 

家では見れない友達と喋ってる姿見と頑張ってる姿がみれてよかった 

どちらかと言えば満足

壁逆立ちやかけっこ、書きなど色々と見れたのでよかったです。 

体操が危険でした。壁に逆立ちをする際に一人でできるという子のそば（後ろ）にも先生が付くほうが良

いと思います。何かあってからでは遅いです 

全部見たいですが、仕事の都合で見れない 
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３． 

４．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

満足

自分一人で取り組む活動や集団で取り組む活動などバランスよく保育見学が組まれており、先生方も子ど

もたちに寄り添いながら目標達成に向け取り組まれていたように感じます。 

先生の気配りや声掛けが満遍なくありました。我が子がちゃんとやっていなかった場面もありましたが、

補助の先生がフォローしてくださっており担任の先生も忙しい中ちゃんと見てくださっていて安心感があ

りました。 

先生の指示が的確で分かりやすく、子ども達も落ち着いて行動していたように感じました。 

とても落ち着いた様子で、活動できている様子を見て安心しました。 

体操など、和気あいあいと楽しく頑張っている様子を拝見したため。 

担任の先生の雰囲気や接し方が良かった 

生徒が楽しそうだったので？ 

先生が複数で何度も巡回して下さるので、良く見てもらえていると感じました。 

前回よりも取組の時間、全体的に離席等が少なく子供が集中して取り組めていたと感じました。 

しっかり子供達の様子を見て頂けてると感じました。 

みんな良く指示を聞いていました。 

書き、計算、読みはどれもみんな一生懸命やっていて、先生との信頼感の結果と思いました。 

生徒たちが真剣に活動に取り組んでいたため。 

先生が隅々まで気を配って、生徒をみてくださっていたので。 

ちゃんと先生の言うことを聞いていた点 

子供たちのまとまりが格段によくなっており、2学期分の成長を感じます。様々な行事に向け、みんなで力

を合わせて練習に励み、団結力が生まれているのだろうなと感心しました。 

みんな楽しそうでした 
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５． 

６． 

７． 
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８． 

上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

ちょうど良い

前回までとは違う内容だったのでメリハリがあり長くは感じませんでした。 

長めに設定して頂いているおかげで、自由参観に間に合い、子どもの頑張ってる姿を見ることができまし

た！ありがとうございます。 

来年度は日程が減るとお聞きしているが、そうであれば今の時間で良いと思う 

兄妹がいるので、行き来するため時間が長い方が一人一人をじっくり見れるので。 

仕事を休んで参観に来ているので、分散して数日に分かれるより、１日に内容濃く見れて個人的には助か

っております。 

色んな取組の様子を拝見でき、計算ノートなどは家庭学習時にどの程度まで理解できているか参考にもな

りました。子供も次の参観は何見てもらえる？と聞き、やる気を出しています。 

仕事を休んで参加するので、長時間見させていただいてよかった。 

兄妹がいるためクラス間を行き来する時間があるので、長い方がありがたいです。 

長いとおっしゃる意見が多いですが、自由参観なので、全体に短くするのではなく、ご自分で時間を調整

されれば良いと思います。たくさん見れて嬉しいです。 

普段の活動の様子を見るには、適度な時間だと思います。 

色々な保育の様子を見ることができ、先月よりこれができるようになっているなど成長を見ることができ

るため。 

長すぎる 

毎月ありますし、少し長いかなと思います。 

書きやかけっこ、体操など一通り午前の流れを全て見れて嬉しく思う反面、子どもの集中が切れないか心

配に感じたため。 

毎月あるのであればもう少し短めでよいと思います。 

都合の良い時間を選べるが、他のお母さんたちも来てる中子どもの気持ちも含め割り切って帰れない 

９． 
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１０．上記の通り回答をされた理由を教えてください。また、どのように対応すればよいかご提案など頂

戴できると大変助かります（任意） 

よくケアしていた

始まったばかりの時間帯ということもあり、保護者の方が来られてない園児はたくさんいましたが、先生

方が素早くフォローに入られてました！ 

親御さんがいない園児が寂しくないよう配慮されていること自体が素晴らしいと感じました。 

寂しそうにしている生徒さんはいなかったと思います。 

書きの時間、同じテーブルの保護者の方がお友達に丸をつけたあげたりなどの様子を拝見したため。 

どちらかと言えばケアしていた 

保護者のいないお子さんがどの子かわからなかったため。 

自由参観といえど、開始から終了まで参加できる方は限られているかもしれませんが、先生方、保護者で

応援したり声掛けする様子が見れました。 

普通 

親がいない状況を確認していない 

保護者が来ていない子がいたが、誰かがついている様子には見えなかった。その時だけだったのかもしれ

ませんが、どのように対応されているのかわかりませんでした 

１１．その他（任意） 

本日は貴重なお時間をありがとうございました。 

参観が終わる頃にいつも泣いてしまう娘を毎回フォローして下さり有難うございます。また、その後の様

子も毎回報告して下さる宮崎先生に感謝でいっぱいです。 

いつもありがとうございます。 

担任の先生に代わってから、急に家でお手伝いをしてくれたり心が安定したように思います。他の先生方

にもとても良くして頂いてたと思うのですが、やはり子ども達なりに不安を感じていたのかなと思いまし

た。3学期も宜しくお願いいたします。 

担任交代後の初めての参観でしたが、どの子も一生懸命、楽しそうに取り組めている様子をみることがで

き、本当に安心しました。来学期もよろしくお願いいたします。 

自由参観では子どもの成長していく姿を見る事ができ、とても嬉しく思っております。先生方のおかげで

す。いつもありがとうございます。 

アンケートでは色々と厳しいご意見もあるかと思いますが、先生方はこれからも自信と誇りを持ってお仕

事に取り組んで頂ければと思います。よろしくお願いいたします。 

体操の逆立ち歩きなどを家で練習したがるので、親はどうアドバイスしたら良いか難しいですが、参観で

家で練習する際に気を付けるポイントを体操の先生が教えて下さったので、良かったと思いました。 

仕事の調整が必要なので、参観回数があまり多すぎても困る 

自由参観については頻度や時間について様々意見があると思いますが、参観用に特別なことをするのでは

なく、普段の園生活を見る事ができるとても良い機会で、有り難く思っております。 

90 分だけですが、すごく体が冷えたので子供達が寒くないか少し心配になりました。 
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来年度の参観の回数が極端に減少していて残念でした。不満の声に耳を傾け過ぎでは？園としての方針、

考えはないのでしょうか？ 

満足の声はなかなか届かず、届くのは不満の声ばかりになっているのかと思いますが、そこに寄り添い過

ぎるのは如何なものでしょうか。とても残念です。 

いつもありがとうございます。もう今年度の参観はこれで最後かと思いますが、色々な姿を見られて嬉し

かったです。『参観』と『自由参観』の日が別で設けられていたのがありがたかったです！また来年度も

楽しみにしております。参観や行事を通して、子供の成長をとても感じることができました。今後ともよ

ろしくお願い致します。 

体操指導の時間、男女に分ける意図がわかりません。 

先生のいうことはちゃんと聞く年頃です。幼稚園で学ぶことがほとんどだと思うので、駄目な部分はしっ

かり注意してくれて有り難いなと思いました。注意だけでなく褒めてくれるのもメリハリがつき良かった

です。参観終わりのアナウンスもありましたが、辞書引きで手を上げていた子を最後まで気を使って発表

の場を設けてくれました。次は体操発表会ですが楽しみにしています。 

いつもありがとうございます！ 

いつも先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。担任でなくても名前を覚えてくださってあいさつや声掛

けもありいろんな先生が見てくださっていて有難いです。いつもアンケートで不満がある方がいるかと思

いますが、子供達をまとめるのは大変な苦労があると思うので、見方を変えていいところを見てあげて欲

しいなと思います。子供にも良いことを言っていると影響していくなと感じています。いつもありがとう

ございます！ 

いつもありがとうございます！残り少ないりす組さんでいっぱい楽しんで欲しいです。 

ありがとうございました 

1~2才くらいのお子さんが園児のタオルを触って遊んでいるのが気になりました。1列全部触って揺らし

てる感じでした。衛生的に嫌ですのでやめて欲しいです。保護者は横にいるのに注意する感じは全くなし

でした。 

来年度の参観の回数が少なくなり、働く立場として、大変よかったと思います。ありがとうございます。

今後も保護者意見の意図をよく汲んでいただける幼稚園運営をお願いいたします。 

いつもありがとうございます。先生方にはいつも感謝の気持ちでいっぱいです。 

残り僅かになってきましたが、今後ともよろしくお願いします。 

工作を、もっとやってほしいです。 

すごく成長するこの時期だからこそたくさん見ておきたいという気持ちがあるので、来年度参観の回数が

減るのであれば動画の参観を増やしてほしい。 

アンケート結果についてですが、保護者に共有する必要はないと個人的に思いました。以前もマイナス意

見を目にしたくないというのも見ましたし、どうしても…とおっしゃるなら細かい意見は教職員の方々で

共有して頂き、保護者には円グラフの統計だけでいいのではないでしょうか。色々含めて質が下がったな

と感じましたし、今までのアンケート結果を見て「この園に入れたい！」と思う保護者は少ない気がしま

す。ちなみに、アンケートも参観ごとで無くても学期末、大きな行事の後のみでもいい気もします。 

偉そうに意見して申し訳ないですが、一度ご検討お願いします。 

以上です。 


